



Sábado, 22 de mayo de 2021

Asturias registró en 2019 la menor mortalidad del último lustro, con 12.893 fallecidos

- Las enfermedades cardiovasculares y los tumores malignos son las principales causas de muerte entre la población
- El cáncer provoca por primera vez la mayoría de los decesos en personas menores de 65 años en todas las áreas sanitarias

Asturias registró 12.893 muertes en 2019, 345 decesos menos que al año anterior, lo que supone un descenso del 2,6% de la mortalidad respecto a 2018. Esta cifra es la menor del último lustro según el último informe sobre mortalidad Inforsan de la Dirección General de Salud Pública.

Los fallecimientos de mujeres (6.616) superaron por séptimo año consecutivo a los de hombres (6.277). Sin embargo, los varones menores de 65 años, con 1.008 decesos, prácticamente duplicaron las 566 muertes de mujeres en ese rango de edad. En este grupo, descendió la mortalidad un 4,5% en hombres y un 2,4% en mujeres.

La edad media de defunción, similar al año anterior, se situó en 84 años para las mujeres y en 77,7 para los hombres. Entre todos los fallecidos se cuentan 167 personas centenarias (132 mujeres y 35 varones). La persona fallecida más longeva fue una mujer de 106 años.

Por otra parte, todos los meses registraron cifras de fallecimientos por debajo de la media de los últimos años, con excepción de septiembre y, sobre todo, noviembre, que contabilizó más de un millar de fallecidos. Hay que remontarse a 2009 para tener una cifra similar.

Enfermedades cardiovasculares y tumores

Las principales causas de muerte de la población asturiana siguen siendo las enfermedades cardiovasculares y los tumores malignos. Así, las dolencias crónicas, cardiovasculares, respiratorias y del sistema nervioso son los motivos más habituales de las defunciones de los mayores de 85 años.



Sin embargo, los tumores malignos, especialmente el cáncer de pulmón, es el principal motivo de los decesos entre 45 y 84 años en ambos sexos. En el caso de las mujeres se asocia a los nuevos hábitos de vida que la población femenina ha adoptado en las últimas décadas con el incremento del consumo de tabaco y alcohol.

Este patrón de mortalidad por cáncer se reproduce por primera vez en todas las áreas sanitarias. Tradicionalmente, el mayor número de fallecimientos de las zonas rurales estaban causados por enfermedades cardiovasculares, y en las áreas urbanas, por cáncer.

Por otra parte, el estudio señala que el suicidio es la primera causa externa de muerte en varones y mujeres entre los 15 y 44 años.

El informe sobre las principales causas de muerte por edad, sexo y área de Asturias, realizado con los datos procedentes de los certificados médicos de defunción y los boletines estadísticos de defunción del Instituto Nacional de Estadística (INE), se puede consultar en el siguiente enlace: <https://obsaludasturias.com/obsa/mortalidad-en-asturias-2019/>